

Hyène le forgeron muet

Autrefois il y avait Hyène. Il était forgeron et il forgeait. Il travaille à la forge, mais il ne parle pas. On venait vers lui pour le travail de la forge et il travaillait pour eux. Un jour l'Araignée dit :

- Cet homme travail à la forge, mais il ne parle pas ! Comment allons nous faire pour connaître ce qu'il est vraiment ?

Araignée dit :

- Mais qu'est ce qu'il a fait donc ?

Ils lui répondent :

- Il ne parle pas.

- Il entend et il ne parle pas ? Il entend et il forge ?

Araignée dit alors :

- Vous mentez, je sais qu'il parle ! J'irai vers lui.

Les autres lui demandent :

- Comment vas -tu faire pour le faire parler ?

- Quand j'irai près de lui je saurai ce qu'il faudra faire pour le faire parler.

- Vraiment !

- Oui !

Puis Araignée a ramassé des bouts de fer qui traînaient et les a apportés à Hyène pour les faire forger.

- Excusez, dit un jour Araignée à Hyène

Hyène lui a répondu par un signe de la tête, mais il n'a pas parlé. Araignée est entré et il s'est assis. Il a salué et Hyène a répondu par un signe de la tête.

Araignée dit alors :

- Il fait bon de rester ici.

Il dit ensuite à Hyène :

- Regarde ce que je t'ai amené comme travail.

De nouveau Hyène répondit par un signe de la tête. Hyène continuait à travailler.

Araignée dit :

- Laisse que je t'aide, car c'est toi qui forge et toi qui manie le soufflet.

Hyène a remis à Araignée le soufflet, et Araignée a commencé à le manier, tandis que Hyène s'occupait de la forge.

Fu fu fu fu fu fu (bruit du soufflet)

A un certain moment Araignée se met à chanter:

C'est chez nous que les bœufs meurent

Et que l'on jette la viande

Les moutons meurent

Et on jette

Les chèvres meurent,

Et on jette

Les poules meurent

Et on jette

Voilà le chant de l'Araignée. Par deux ou trois fois Hyène a fixé son regard sur Araignée. Il a enlevé le fer du four pour le forger. Araignée a lors repris son chant. A la fin elle termine en disant :

- Chez nous tous meurent mais on jette !

Hyène resta un moment pensif ensuite demanda :

- C'est où chez vous ?

Araignée répondit :

- Cela se passe là d'où je viens ! C'est là que ça meure et on jette. Personne ne mange.

Hyène dit alors :

- Tu vas donc m'emmener là bas !

C'est donc le muet qui vient de parler ! Est-ce que Hyène n'est pas une viande à manger ? se demandent les conteurs.

Hyène dit donc à Araignée :

- Il faut m'amener

Araignée se lève et, ensemble, ils arrivent au village. Il y avait un poulailler et Araignée demande à Hyène d'y rentrer avant qu'on n'amène la viande. Hyène rentre dans le poulailler et Araignée ferme la porte. Araignée va appeler tout le monde. A leur arrivée il leur fit :

- Celui là dont vous dites qu'il ne parle pas, je l'ai amené ici. Laissez moi chanter encore et vous entendrez.

Chant

Hyène dans le poulailler cherchait par où sortir pour manger la viande, mais il ne trouvait pas de sortie. Hyène a alors donné un coup de pied au poulailler et une partie du mur est tombé. Voulant s'échapper on a tiré sur lui une balle de fusil et on le fait tomber à terre. Avant il n'existait pas de forgeron, c'est à cause de Hyène que le travail de la forge a fait son apparition dans le village.